

JAPON Y SU ARMADA EN LOS MARES DEL SUD

La carretera a Imphal ocupada



El Presidente de Filipinas Dr. Jose P. Laurel, hablando durante el acto en honor al poeta Balagtas celebrado esta mañana en el auditorium de la Escuela Normal, bajo los auspicios del Instituto del Lenguaje Nacional y otras asociaciones del idioma.

Laurel aboga por un lenguaje nacional sencillo y comprensivo

Objeto a la creacion de nuevas frases que pudieran hacerlo inentendible; no quiere un idioma prestado, dice en una velada a Balagtas

El pueblo que aspira a ser grande y fuerte, debe hablar un solo idioma, un lenguaje propio comprensible para todos, sin las rebucadas palabras que dificultan la mutua comprension. Enriquecer un lenguaje no quiere decir crear palabras que no pueden ser entendidas por nadie, y si es preciso adoptar vocablos de otros lenguajes para que la expresion del pensamiento resulte mas distinta, mas claro y mas facilmente comprensible, debemos de hacerlo porque tal vez solo de esa manera podremos realizar el alto ideal anunciado al establecerse nuestra Republica de dar a los filipinos una sola patria, una sola bandera y un solo lenguaje.

Halagador informe sobre produccion

Trayendo agradables impresiones de las regiones del Centro y Norte de Luzon en relacion con la produccion de alimentos, el Vice-Ministro de Agricultura y Recursos Naturales Gregorio San Agustin, el Administrador General de La Campesina Nacional de Produccion de Alimentos Hilarión S. Silayan, y el Director de la Oficina de Fitoecologia Ricardo Gozañales, regresaron ayer tarde a la capital. El Vice-Ministro San Agustin y el Administrador Silayan, inmediatamente despues de su ligera fue (Continúa en la página 2)

El Presidente ha vuelto a nombrar a todos los gobernadores provinciales

Todos los gobernadores provinciales han vuelto a ser nombrados por el Presidente José P. Laurel con efectividad desde este día. Al dar este paso, según la Junta de Informacion, el Presidente tuvo en su mente principalmente la conveniencia y justicia de los gobiernos principales a hombres que tuvieron su entranamiento durante el periodo de mas criticas de la historia de Filipinas. Todos los que han vuelto a ser nombrados pasaron extraordinarias pruebas de idoneidad y fueron prácticamente como reactivos o por lo menos como afrontar y minimizar los efectos de los problemas que surgen a su paso. Esto no significa, sin embargo, que la Junta de Informacion, que el Presidente no puede más tarde decidir hacer cambios, reemplazando a aquellos gobernadores que puedan ser hallados incapaces de

El enemigo del lenguaje destruido

En Birmania los japoneses continuan avanzando y toman dos pueblos

(Especial a LA VANGUARDIA) Tokio, 31 de marzo. Avanzando hasta un punto a unos 40 kilometros al norte de Imphal, la base del cuarto cuerpo del ejercito anglo-indio, las fuerzas japonesas y del ejercito nacional indio han interceptado la carretera Imphal-Kohima, una vital de aprovisionamiento enemiga, según un comunicado expedido por los Cuarteles Generales Imperiales este tarde a las tres y media.

El comunicado dice: "1. En la seccion central del frente indio-birman, las fuerzas japonesas, en una campaña hacia los llanos de Imphal y el ejercito nacional indio, en el mediodia del 26 de marzo, avanzaron hasta unos 40 kilometros al norte de Imphal e interceptaron la carretera Imphal-Kohima, la línea principal de aprovisionamiento de las tropas japonesas." 2. Las fuerzas japonesas en la seccion sur del frente indio-birman, continuaron su ataque contra sus unidades enemigas indizadas ahora a reajustar sus líneas. Los principales resultados de estas (Continúa en la página 2)

Laurel envia a Bose un regalo

En prueba de la sincera simpatia que el pueblo filipino siente hacia la aspiracion del pueblo indio de ser libre e independiente, un regalo de 2,000 mosquitos ha sido enviado por el Presidente Jose P. Laurel a Subhas Chandra Bose padre del Ejercito Nacional Indio. Los 2,000 mosquitos están hechos de abaca y al enviarnos al Nabají Bose, el Presidente Laurel indicó que son suficientes para resaltar los rigores de la campaña en Birmania o India. "Felicitamos, con orgullo y placer," dijo el Presidente Laurel en su mensaje de transmision del regalo, "su breve visita a nosotros en Manila y esperamos que con la consecucion de vuestra meta, tendremos el privilegio de verte otra vez y anhelandos que el exaltado castillo de un estado indio sea vuestro."

OSIAS ESTA ADMIRADO DEL CAMPO DE PRODUCTORES

El Director General Camilo Osiás, de la Kalibapi, visitó el Campamento de Productores de esta zona de la zona de Bilián, ayer, saliendo bien impresionado de las condiciones que observó en él. Encontró las viviendas y los alrededores limpios y bien plantados, con disciplina y la moral entre los productores son buenas. Hay actualmente 62 niños en el campamento, y muchos más han solicitado ingresar. El programa de siembra está procediendo según plan. Hay 2,500 hectáreas de arroz, 1,000 de caña de azúcar, 600 metros cuadrados con ornato; varios cuadros de lechuga, cebolla y otros vegetales semejantes. El jefe de la Kalibapi plantados por el Director General en el día de la inauguración del

Convenio de pesca que se extiende a otros cinco años

Cesion de intereses petroleros y carboneros nipones a los rusos segun acuerdo basado en el tratado de neutralidad de 1941

(Especial a LA VANGUARDIA) Tokio, 31-de marzo.—Un protocolo que extiende la validez del tratado de pesca que por un período de cinco años y protocolo relacionado con el traslado de los intereses petroleros y carboneros japoneses en el norte de Sakhalin, fueron firmados ayer en Moscú por el Embajador japonés Naotake Sato y Sołomón A. Lozovsky, comisionado del pueblo de la oficina del Exterior soviético. Las negociaciones han estado llevándose a cabo desde que se firmó el 25 de marzo del año pasado el modus vivendi que extiende la validez del trato de pesca y se ha llegado a un completo acuerdo.

En el entretanto, una negociacion por separado relacionadas con el traslado de los intereses en el norte de Sakhalin de acuerdo con un convenio basado en el pacto de neutralidad nipono-ruso firmado el abril de 1941, fueron llevadas a cabo habiéndose conseguido un completo acuerdo. La Junta de Informacion ha expedido un comunicado sobre el particular.

No afecta la situacion mineral del Japon (De la Agencia Demia) Tokio, 31 de marzo.—El tratado de las concesiones de carbon y petróleo del Japon en el norte de

Que hacer ante un ataque aereo

El Servicio de Proteccion Civil prescribe reglas para casos de peligro y define deberes de guardianes anti-aereos

El Servicio de Protección Civil, en preparacion a posibles ataques del enemigo, ha dado a publicidad una serie de regulaciones concisas para que sirvan de guia tanto a los ciudadanos como a los guardianes anti-aereos de las asociaciones de vecindad y sus delegados.

Las regulaciones para el publico en general, en un total de siete, explican lo que debe hacer, ya está en su casa, en la calle, en el caso de que sobrevenga de pronto un raid.

He aqui las regulaciones:

1. Prepare su refugio u hoyo, como una medida de seguridad. No oír, a menos que sea absolutamente necesario.
2. Tenga a mano una lista de telefonos y direcciones de todas las estaciones policíacas, contraincendios, de primera cura o de otros unidades de servicio, para uso inmediato.
3. Durante los ataques aereos, manténgase sereno. No se acordar. Respire con corajidad.
4. Si está Vd. en un edificio, baje al primer piso tranquilamente. Siempre sea efectiva para detener su gruesa y lejos de las aberturas grandes. Mejor aun, baje al refugio anti-aereo, si hay alguno.

Stimson admite que la situacion en la India se torna muy grave

(Especial a LA VANGUARDIA) Lisboa, 31 de marzo. El Conde Henry J. Stimson, Secretario de Guerra de los Estados Unidos, en una conferencia con la prensa el 30 de marzo ha admitido que las hostilidades en el frente indio-birman se han tornado serias para el lado aliado, según un despacho de Washington. Dijo poco mas o menos lo siguiente: "Conquistara que las fuerzas japonesas han cruzado ya la frontera indio-birman hasta territorio de la India, los americanos y los ingleses deben adoptar medidas efectivas para detener su avance. En la presente campaña los japoneses conservan intactos

5. Apague el fuego de la cocina, y abra las ventanas de cristal. Las ventanas destruidas por la explosion de las bombas. Guarde los objetos de cristal, los cristales en los cuadros y las radios, pero que no toman.
6. Si está en la calle o al descubrirse, baje a un refugio cercano, o si ninguno hay a mano, cobijese bajo el balcon o pared o muro cercano. O recese su tierra. Esto prestara un poco mas sereno, boca abajo, y con la boca abierta. Esto prestara que pulmones de la consecucion de las bombas en el campo abierto.
7. Mejor aun, baje al refugio, si hay uno.

(Continúa en la última página)

América creciente, dice el radio enemigo (Especial a LA VANGUARDIA) Desde su campaña en la frontera indio-birman, 30 de marzo.—Las tropas anglo-indias en el frente indio-birman afrontan una amenaza creciente como resultado de continuos avances de las fuerzas japonesas hacia Imphal, en el este de la India, según dijo el radio indio el 29 de marzo. El radio dijo que algunas fuerzas japonesas en

